

El Partido Comunista de Costa Rica no se opone a que el Gobierno contrate con la United Fruit Co. Lo que quiere es que contrate con dignidad. Las ricas tierras de Costa Rica bien valen los dólares de la United. Los Gobiernos que han entregado nuestras tierras a la Bananera, han creído que Costa Rica es una institución de Beneficencia para los pobrecitos accionistas de Boston. Que se contrate, pero que se nos pague el valor justo de lo que damos.

EL COMPAÑERO MORA denunció en la Cámara las maniobras contradictorias de Luis Anderson en defensa de las **COMPANIAS ELECTRICAS**

EL DOCTOR MORENO CAÑAS votará el dictamen bananero

pero declaró que no está de acuerdo con los que dicen que esa contratación sea la mejor que ha llegado al Congreso. Puede que sea la mejor para la Compañía dijo—pero no para el país.

Propuso algunas reformas para mejorar las contrataciones que él no rechaza de plano.

El Estadio debe ser entregado a la Federación Nacional de Futbol y los Clubs federados deben recibir los porcentajes necesarios para el buen sostenimiento de sus equipos.

Dijimos una vez, desde estas mismas columnas de TRABAJO y a propósito de la derrota sufrida por nuestros futbolistas en Panamá, que el deporte en Costa Rica no había

recibido nunca de ningún gobierno el apoyo que requería y que, en consecuencia, no se podía exigir de nuestros muchachos deportistas los éxitos que

Pasa a la Pág. TRES

De como Cedillo fué derrotado

El Partido Comunista mexicano ha jugado un gran papel en esta ocasión. (Tomamos esta información del Daily Worker 18 Jun.)

Diez días empleó el Presidente Cárdenas en dar el golpe de gracia al levantamiento de Cedillo.

El diablo se ha llevado las esperanzas del fascismo inter-

nacional y del imperialismo petrolero de poder colocar en el poder al señor feudal de San Luis Potosí como el "fueh"

Pasa a la Pág. CUATRO

Vamos a transcribir algunos pasajes de su discurso:

Esta contratación, afirmaba el señor Albertazzi, es de toma y daca. Pero la realidad es que no sabemos qué le damos a la compañía, precisamente por falta de documentación numérica. Por cierto que cuando el señor Albertazzi nos leía números, un diputado que estaba cerca de mí, me decía, "si el señor Albertazzi sigue hablando, la United Fruit Co. va a salir perdiendo con sus negocios en Costa Rica". Las ganancias de la compañía no las conocemos concretamente, por múltiples razones. Los diputados que no somos adictos al gobierno, nos encontramos frente a una situación difícil, porque el señor ministro de fomento se limita a convocar a reuniones a los miembros del congreso que forman mayoría, les explica el proceso de las negociaciones, las razones que tuvo el poder ejecutivo para aceptar las contrataciones, todo lo cual desconocemos quienes no estamos cerca del poder ejecutivo.

Por su parte, la compañía, en virtud de este contrato, se

Pasa a la Pág. CUATRO

El Poder Ejecutivo sometió a conocimiento de la Cámara una ley conueniendo modificaciones a la Ley de expropiación. Esas modificaciones consisten en que el Estado, en lo sucesivo, podrá tomar posesión de la cosa expropiada mediante un depósito y sin esperar a que la parte quejosa termine de hacer todos los incidentes tinterillescos que corrientemente se estilan en estos casos.

El proyecto de ley se originó en una dificultad que se había presentado en la construcción de la cañería de Santo Domingo de Heredia. Pero como con una piedra muy a menudo pueden matarse muchos pájaros, la ley en cuestión no podía afectar sólo el caso de Santo Domingo, sino además, muchos otros. Y entre ellos, muy principalmente, el de las Compañías Eléctricas. Como se sabe, es muy posible que llegue a ser necesaria la expropiación de las Compañías Eléctricas, caso en el cual, la nueva ley expedirá mucho la ejecución del respectivo decreto.

Pues bien, en cuanto se habló públicamente de la ley, Luis Anderson, el abogado de las Compañías Extranjeras y por consiguiente de las Eléctricas, salió a la prensa a atacarla en nombre de la Constitución. Como se sabe, la constitución les resulta una admirable celestina a todos estos personajes al servicio de la rapina imperialista. Cada vez que

Pasa a la Pág. CUATRO

TRABAJO

ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA DE COSTA RICA

Edición No. 295

San José, C. R., Sábado 25 de Junio 1938

C 0.10 Ejemplar

Como se ve, la invasión del filibustero en el año 56, es apenas como una décima parte de lo que ha invadido el filibusterismo moderno representado por la United Fruit Co., sobre todo, por las Cias. Eléctricas, por la Good Year, etc. En aquella ocasión el Gobierno de don Juanito Mora se puso al frente de la defensa de Costa Rica con el general Cañas y otros valientes costarricenses, y en aquella ocasión el pueblo de Costa Rica dio muchas vidas y deramó mucha sangre para evitar que Walker convirtiera el suelo centroamericano en un mercado de esclavos.

Hoy la United Fruit Co. con la complicidad de gobiernos sucesivos nos ha arrebatado toda la zona del Atlántico y ahora se prepara a arrebatarnos la del Pacífico.

1.—La parte del mapa cuadrículada en esta forma, representa el territorio costarricense invadido por los filibusteros en el 56.

2.—La parte blanca del mapa representa lo que la United le ha quitado a Costa



Rica, que es quizá más de dos tercios.

3.—Al sureste, cerca de las garras del pájaro rapaz que ha hundido sus garras imperialistas en nuestro suelo, está el trecho del famoso ferrocarril con que han ayudado a cudulzar la píldora.

La parte con rayas transversales es lo que aun nos queda.

LAS GARRAS DE LA UNITED EN EL SUELO COSTARRICENSE

(Linóleo de EMILIA PRIETO)